

Voilà pourquoi depuis ce jour-là...

Jolibec, le jeune coq, surveillait le poulailler. Il vit soudain la queue et les oreilles d'un renard qui se cachait derrière un tronc d'arbre.

Jolibec sonna l'alarme et toutes les poules se réunirent, pour défendre la basse-cour, en abandonnant ménage, jardinage, repassage et bavardages.

Toutes sauf une : Cocodek était dans son bain. Elle ne voulut pas venir : « Je suis toute mouillée ! » criait-elle. Les autres poules se mirent à chanter : « Cocodek est une poule mouillée-euh, Cocodek est une poule mouillée-euh. »

Voilà pourquoi, depuis ce jour-là, les gens peureux sont appelés « des poules mouillées. »

Remarques :

- La plupart de nos expressions ont une origine anecdotique précise :
tomber dans le panneau : dans le filet de pêche qui s'appelle un panneau
- Bien souvent, l'origine des expressions s'est perdue. Tant mieux ! À nous de l'imaginer !

Exemples :

Tiens-toi à carreau : tiens-toi près de la fenêtre pour regarder si le loup arrive.

Faire l'andouille : se dit d'un mauvais charcutier.

Être dans de beaux draps : costume du fantôme farceur.

- Certaines expressions imagées ont une signification bien connue et n'offrent aucun mystère. Pourquoi ne pas leur attribuer une origine :

Courner autour du pot : Cette expression a été inventée à cause d'un bébé indécis.